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El jefe de gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Oscar Souto, reprochó las 
medidas adoptadas por el gobierno nacional tras el resultado de las PASO y la 
quita de fondos a las provincias. “Para nosotros el recorte estaría 
significando prácticamente dos meses de salarios”, sostuvo. PÁG.  5
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La estación terrena de Tierra del Fuego para la observación y monitoreo de satélites ya 
funciona con sus capacidades “a pleno”, detallaron funcionarios de la 
Comisión Nacional de Actividades Espaciales (CONAE).

PROVINCIALEs

EL “FARO DEL FIN DEL MUNDO” PARA EL MONITOREO 
DE SATÉLITES YA FUNCIONA “A PLENO” EN TOLHUIN

DEPORTEs

PÁG.  4

ELOGIOS DEL INTI POR INAUGURACIÓN DEL 
BANCO MUNICIPAL DE AYUDAS TÉCNICAS

PÁG. 10

El jefe de gabinete, Leonardo Gorbacz, reiteró que el gobierno provincial se encuentra 
trabajando para “recuperar los fondos que nos recortó Nación”, asegurando además que 
“tenemos la expectativa de hacer un planteo conjunto y contundente 
de todas las provincias para que tenga más fuerza”.

“ESTAMOS TRABAJANDO PARA RECUPERAR LOS 
FONDOS QUE NOS QUITARON”, DIJO GORBACZ

El chileno Christobal Masle se 
impuso en la 46° edición del Gran 
Premio de la Hermandad. En tanto, 
el ushuaiense Daniel Preto fue 
segundo completando el podio Sandro 
Vojnovic. Categoría por categoría, el 
repaso de todos los ganadores de la 
histórica prueba.

Dirigentes y afiliados estatales se 
manifestaron ayer en Río Grande, 
frente a los supermercados Carrefour y 
La Anónima para reclamar que no sigan 
aumentando los precios. Llamaron a 
la unidad de los trabajadores y vecinos 
para que se sumen a esta causa. 

“Los equipos que tienen acá no existen en otro lugar de Argentina”, sostuvo Daniel Suarez, 
técnico Ortopedista del Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI), quien se encuentra 
capacitando a profesionales del Centro de Rehabilitación “Mamá Margarita” 
y del flamante Banco Municipal de Ayudas Técnicas.

GANADORES DE 
LA HERMANDAD 

PÁG.  5

PROTESTA DE GREMIOS 
POR  SUBAS DE PRECIOS

POR LA QUITA DE FONDOS, USHUAIA 
PIERDE MÁS DE $100 MILLONES
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CRIsIs ECONÓMICA

GORBACZ: “ESTAMOS TRABAJANDO PARA 
RECUPERAR LOS FONDOS QUE NOS QUITARON”
El jefe de gabinete, Leonardo Gorbacz, reiteró que el gobierno provincial se encuentra trabajando para “recuperar los fondos que nos recortó Nación” y 
que “tenemos la expectativa de hacer un planteo conjunto y contundente de todas las provincias para que tenga más fuerza”.

RÍO GRANDE. “Nuestra priori-
dad es cumplir con los trabajado-
res y también con la gente que está 
recibiendo asistencia de desarrollo 
social, porque en este momento 
crítico del país no podemos dejar a 
nadie sin apoyo” sostuvo el jefe de 
gabinete Leonardo Gorbacz.

Y reiteró que el gobierno pro-
vincial se encuentra trabajando 
para “recuperar los fondos que nos 
recortó Nación” y que “tenemos la 
expectativa de hacer un planteo 
conjunto y contundente de todas 
las provincias para que tenga más 
fuerza”.

Respecto al reclamo de los sin-
dicatos estatales, Gorbacz admitió 
que “es un reclamo justo porque es-
tamos en un contexto inflacionario” 
y planteó que “es fundamental que 
el gobierno nacional nos compense 
por la merma de recursos que he-
mos sufrido, no sólo por las últimas 
medidas que han tomado, sino por 
las deudas que tienen con la provin-
cia y el déficit que nos ha generado 
tener que cubrir con fondos propios 
programas que Nación dejó sin re-
cursos”.

Recorte “marginal”

El Gobierno nacional salió a 
marcar ayer la cancha horas antes 
de la cumbre mañana en tierra por-
teña de mandatarios peronistas y 
afines, quienes denuncian millona-

rias pérdidas de coparticipación por 
las medidas post PASO de Mauricio 
Macri: aseguraron que el “impacto 
neto” sobre las provincias será sólo 
“marginal”.

Según la información que mane-
jan en despachos nacionales y a la 

que accedió Ámbito Financiero, el 
paquete de anuncios presidencial 
tras el revés electoral del 11-A y la 
posterior trepada del dólar generará 
una merma en la coparticipación de 
las provincias hasta fin de año de $ 
3.200 millones, mientras que en el 
caso de las arcas de Nación será un 
poco mayor, de $ 3.300 millones.

Hacen referencia así al rebote del 
combo de medidas de Macri, que 
incluye la suba del piso de Ganan-
cias, cambios en el monotributo y 
autónomos y la eliminación del IVA 
en alimentos de la canasta básica.

Ese monto de impacto sobre las 
provincias es, de esta manera, mu-
cho menor que el que manejan los 
mandatarios, quienes denunciaron 
un uso “electoralista” de los fondos 
de las provincias por parte de Macri 
y una pérdida de al menos $ 51.800 
millones, sin contar el rebote de la 
quita del IVA.

Y el propio candidato presiden-
cial de Frente de Todos, Alberto Fer-
nández, ancló el viernes ese monto 
de pérdidas en u$s 1500 millones.

Pero los números que barajan 

los funcionarios nacionales respec-
to del “impacto neto” del paquete 
son diferentes, y se apoyan -afir-
man- en el “recupero macro” que 
generará el contrapeso derivado de 
la mayor recaudación del IVA y de 
tributos provinciales por el mayor 
consumo que, estiman, generarán 
las medidas “al poner más plata en 
el bolsillo” de los ciudadanos.

En ese cálculo a favor suman 
además el rebote de la devaluación 
en un incremento de la recaudación 
del IVA - Aduana, que también se 
coparticipa, y de la mayor inflación 
(que levanta la base imponible de 
todos los impuestos).

Más coparticipación

Desde despachos nacionales 
también destacaron a Ámbito Fi-
nanciero que en términos nomina-
les la coparticipación a las provin-
cias se mostraba en julio casi 10% 
arriba de lo presupuestado (con un 
extra de unos $ 78 mil millones), y 
que para el total del año ese adicio-
nal alcanzaría a unos 146 mil millo-
nes nominales.

“Las medidas no apuntan a des-
financiar a nadie sino a poner más 
recursos en la gente, sobre todo 
después de las PASO y la devalua-
ción, que se va a traducir en mayor 
inflación”, argumentaron desde el 
Gobierno nacional ante este diario, y 
remarcaron que “la idea es que todos 
pongan una parte: Nación, las pro-
vincias, los municipios y la ANSES”.

Además no consideraron que 
esté en riesgo el cumplimiento de 
los pactos fiscales que Macri selló 
con los gobernadores, como deja-
ron entrever algunos mandatarios 
en las últimas horas.

Los gobernadores se reunirán 
mañana en el CFI para pulir un re-
clamo formal a Macri, en el cual 
no está descartada la vía judicial. 
También habrá una cumbre de mi-
nistros de Economía, en una mesa 
a la que sentarán además funciona-
rios nacionales, con la intención de 
“escuchar” el impacto de cada pro-
vincia, oir si hay “alguna propuesta 
de las provincias, como siempre”, y 
evaluar “caso por caso” si hay distri-
tos que necesitarán “una mano” en 
materia de financiamiento.
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Municipio de la Ciudad de Río Grande
PROVINCIA DE TIERRA  DEL FUEGO

REPÚBLICA  ARGENTINA

EDICTO
ARTÍCULO 1º.- CITAR A LOS HEREDEROS de quien en vida fuera el 
Sr. Chiguay Catepillan José Mamerto D.N.I. N.º 93.213.273., para que en 
el termino de 60 (sesenta) días a partir de la notificación se presente en 
el Expte. Letra “CH” 0371/1997, por la que se tramita la adjudicación del 
predio fiscal denominado Sección “A”, Macizo 121, Parcela 10, sito en la 
calle Espora N.º 1228 de esta ciudad, acompañando los originales y/o 
copias certificadas de los instrumentos legales que acrediten el carácter 
invocado (partidas de nacimiento, partida de defunción) y efectúen 
petición concreta en cuanto por derecho corresponda, suspendiéndose el 
procedimiento que se tramita hasta ese entonces, bajo apercibimiento de 
continuar el trámite según su estado.

Municipio de la Ciudad de Río Grande
PROVINCIA DE TIERRA  DEL FUEGO

REPÚBLICA  ARGENTINA

EDICTO
ARTÍCULO 1º.- CITAR A LOS HEREDEROS de quien en vida fuera el 
Sr. Villegas Perez Luis Heladio D.N.I. N.º 18.720.749., para que en el 
término de 60 (sesenta) días a partir de la notificación se presente en el 
Expte. Letra “V” 0617/1997, por la que se tramita la adjudicación del predio 
fiscal denominado Sección “A”, Macizo 158 A, Parcela 7, sito en la calle 
Rivarola N.º 1020 de esta ciudad, acompañando los originales y/o copias 
certificadas de los instrumentos legales que acrediten el carácter invocado 
(partidas de nacimiento, partida de defunción) y efectúen petición concreta 
en cuanto por derecho corresponda, suspendiéndose el procedimiento 
que se tramita hasta ese entonces, bajo apercibimiento de continuar el 
trámite según su estado.

NACIÓN ANALIZA PAGO 
DE BONO A JUBILADOS

RÍO GRANDE. El Gobierno estudia 
incluir a los jubilados en el paquete de 
medidas que anunció la semana pasa-
da con el objetivo de mitigar el efecto 
de la devaluación y un rebrote inflacio-
nario en los ingresos. En ese sentido, la 
propuesta que realizó Anses está com-
puesta por un bono extra y un adelan-
to del aumento de haberes pautado 
para diciembre.

La batería de anuncios que hizo el 
Poder Ejecutivo días después de la de-
rrota en las PASO y tras la escalada del 
dólar no contempló medidas puntua-
les para beneficiarios de jubilaciones 
y pensiones. Pero en la Casa Rosada 
analizan en estas horas una iniciativa 
que elaboraron los técnicos del orga-
nismo previsional, según consigna el 
portal TN.

La base de esa propuesta inclu-
ye una bono -que podría ser de entre 
$2000 y $3000- para los jubilados pero 
además un adelanto del último incre-
mento de haberes. Según la ley de mo-
vilidad jubilatoria, el cuarto aumento 
del año tendría lugar en diciembre. 
Algo similar había determinado el 
Gobierno respecto a la Asignación 
Universal por Hijo, cuyos aumentos 
trimestrales adelantó en su totalidad 
para marzo.

Esa suma podría, entonces, cobrar-
se por anticipado. Los aumentos tri-
mestrales de movilidad jubilatoria se 

ANsEs

determinan de acuerdo a una fórmula 
que combina la evolución de los pre-
cios y de los salarios con un rezago de 
seis meses.

“No se pude descarar ninguna otra 
medida que tenga que ver con adelan-
tar el aumento de diciembre. Segura-
mente nos enteremos en simultaneo, 
porque se están tomando medidas que 
son de extrema urgencia y no estaban 
planificadas”, afirmó esta mañana el 
titular de ANES Río Grande por Fm Del 
Pueblo.

Y advirtió que “hay varias medidas 
en estudio, tiene que ver con el nuevo 
ministro de economía y habrá que es-
perar que medidas toma”.

USHUAIA. El Gobierno de la Pro-
vincia, a través de la Dirección Pro-
vincial de Obras y Servicios Sanita-
rios (DPOSS), comenzó los trabajos 
de la primera parte de la obra para 

la puesta en valor del barco Saint 
Christopher. 

Se trata de la construcción del pe-
draplén de protección y acceso a la 
embarcación, trabajo que está sien-

GOBIERNO

COMENZÓ LA PRIMERA ETAPA DE LA OBRA PARA 
LA PUESTA EN VALOR DEL SAINT CHRISTOPHER
Se está construyendo el pedraplén que protegerá al barco, especialmente del lado más expuesto al oleaje. Se trata de la primera parte para la 
recuperación de la icónica embarcación. Los trabajos de puesta en valor demandarán una inversión de 7.3 millones de pesos.

do ejecutado por la empresa Neo-
com S.A. con una inversión de 7,3 
millones de pesos.

“La función del pedraplén, que 
va a rodear al barco, será la de pro-
tegerlo, especialmente del lado más 
expuesto al oleaje”, explicó el presi-
dente de la DPOSS, Guillermo Wor-
man. Se trata de una obra que po-
dría estar concluida en los próximos 
dos meses. El funcionario agregó 
que, luego de esta primera parte, las 
siguientes etapas serán “el refuerzo 
de la estructura interna y finalmente 
la reparación de la cubierta y el cas-
co externo”.

La gobernadora Rosana Bertone 
recordó que “un informe técnico de 
la Prefectura Naval había advertido 
que la estructura del Saint Christo-
pher estaba en un estado crítico que 
ameritaba un tratamiento urgen-
te, ante un riesgo cierto de colapso 
estructural. Ante este panorama, 
encomendé a la DPOSS la tarea de 
coordinar las acciones tendientes a 
llevar adelante las obras para recu-

perar esta verdadera postal de la ciu-
dad”, agregó.

En ese marco, expresó que “se 
realizaron diversas reuniones de tra-
bajo de la que tomaron parte desde 
especialistas en materia naval, hasta 
representantes del sector turístico y 
cultural de la ciudad”.

La recuperación de la embarca-
ción contempla primero tareas en la 
sección de popa, luego en el sector 
central y finalmente en la proa. En 
estos tres puntos, una de las obras 
principales será el hormigonado de 
la parte inferior junto al lecho. Final-
mente, se reparará el sector de cu-
bierta que haya sido afectado por los 
trabajos y los que no se encuentran 
en buen estado. Se hará lo propio 
con el revestimiento lateral exterior 
y se realizará el pintado del conjunto.

Sobre la empresa adjudicataria 
que realizará la primera parte de la 
obra, Worman recordó que se trata 
de “la compañía que construyó los 
muelles de pesca artesanal de Us-
huaia y Almanza”.
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USHUAIA. La estación terrena de 
Tierra del Fuego para la observación 
y monitoreo de satélites, bautizada 
por el secretario de Ciencia, Tecno-
logía e Innovación Productiva de la 
Nación, Lino Barañao, como el nue-
vo “faro del fin del mundo”, ya fun-
ciona con sus capacidades “a pleno”, 
detallaron ayer a Télam funcionarios 
de la Comisión Nacional de Activida-
des Espaciales (Conae).

Las instalaciones ubicadas en el 
municipio de Tolhuin (en el centro 
geográfico provincial) incluyen dos 
sistemas de antenas de 15 metros 
de altura con reflectores parabólicos 
de 13,5 metros y 7,3 metros de diá-
metro, cubiertos por radomos que 
brindan protección contra la nieve 
y el viento, y que permiten recibir, 
procesar y almacenar la información 
generada por los satélites de obser-
vación de la tierra, tanto argentinos 
como extranjeros.

Con los últimos ajustes la esta-
ción ya brinda, por ejemplo, el servi-
cio de telemetría, soporte, comando 
y baja de datos al Saocom (Satélite 
Argentino de Observación Con Mi-
croondas) con el que entra en con-
tacto seis veces al día durante 12 
minutos, entre las 6 y las 9 y las 18 y 
las 21, explicó a Télam el gerente de 
la división estaciones terrenas de la 
Conae, Leonardo Comes.

La telemetría es “similar” al 
diagnóstico que un paciente recibe 

cuando visita al médico, solo que acá 
se utiliza para analizar parámetros 
como la temperatura, el estado de 
los paneles solares o las baterías de 
los satélites.

Esa información representa un 
“servicio valioso” que se brinda a 
misiones nacionales, pero también 
de otros países, y que constituye una 
“gran oportunidad para que Argenti-
na pueda acceder -mediante distin-
tos convenios de cooperación entre 
agencias espaciales- a información 
proporcionada por estaciones de 
otros lugares del mundo”, mencionó 
el especialista.

Con la Estación Terrena Satelital 
(ETS) de Tolhuin, la Conae comple-
menta el monitoreo del Saocom que 
se realiza desde el Centro Espacial 
Teófilo Tabanera de Córdoba, donde 
otra ETS se conecta cuatro veces por 
día.

El satélite argentino puede, entre 
otras funciones, aportar datos para 
elaborar un mapa de la humedad del 
suelo (herramienta clave para la pro-
ducción agrícola) o medir el caudal 
de agua de los ríos.

“Desde el punto de vista del con-
trol de la pesca ilegal, un radar del 
Saocom puede monitorear los pes-
queros que se encuentren dentro o 
fuera de los límites marítimos nacio-
nales, sin importar el nivel de nubes 
que impidan la visión”, señaló Co-
mes.

PROVINCIA

EL “FARO DEL FIN DEL MUNDO” PARA EL MONITOREO 
DE SATÉLITES YA FUNCIONA “A PLENO” EN TOLHUIN
La estación terrena de Tierra del Fuego para la observación y monitoreo de satélites ya funciona con sus capacidades “a pleno”, detallaron a Télam 
funcionarios de la Comisión Nacional de Actividades Espaciales (Conae).

En cuanto a su situación geo-
gráfica, la ETS fueguina es la “más 
austral del continente americano” y 
permite “constituir una red de esta-
ciones para monitorear todo el sur 
del hemisferio hasta el continente 
antártico, posibilitando un mayor 
tiempo de contacto con los satéli-
tes”, consideró el experto.

Para profundizar esa ventaja, la 
Conae “ya trabaja en un proyecto” 
de instalación de otra ETS en la base 
antártica argentina Belgrano II, una 
iniciativa que “recién está comen-
zando” y que “requiere de una se-
rie de permisos especiales” por las 
normas particulares que rigen en el 
Continente Blanco.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

ELOGIOS DEL INTI POR EL BANCO 
MUNICIPAL DE AYUDAS TÉCNICAS

RÍO GRANDE. “Los equipos que 
tienen acá no existen en otro lugar de 
Argentina”, sostuvo ayer Daniel Sua-
rez, técnico Ortopedista del Instituto 
Nacional de Tecnología Industrial, se 
encuentra capacitando a profesiona-
les del Centro de Rehabilitación Mamá 
Margarita y del flamante Banco Muni-
cipal de Ayudas Técnicas.

Durante la presentación de los 
elementos provenientes de Noruega, 
Suarez destacó la labor del Estado Mu-
nicipal en materia de discapacidad y 
rehabilitación.

Con respecto a esto, el profesional 
expresó que “esto es realmente único, 
lo digo profesionalmente. Los equipos 
que tienen acá no existen en otro lugar 
de Argentina. Es lo último, lo mejor”.

“Tienen una base tremenda para 
poder darle solución a muchos proble-
mas de discapacidad motriz –agregó 
Suárez-, con lo cual, con estos equipos 

RÍO GRANDE

se pueden hacer muchas cosas. Los vi 
trabajar en el Banco de Ayudas Técni-
cas y es para destacar”.

Con relación a su tarea junto a los 
profesionales de Mamá Margarita, in-
dicó que “lo mío es capacitar a la gente 
para que en el Banco podamos hacer 
elementos de ortesis y prótesis. Yo estoy 
trabajando con tres kinesiólogos”.

“El discapacitado es una persona 
que tiene barreras. Su primera barrera 
es el cuerpo, que no le permite hacer 
ciertas cosas, después vienen las otras. 
Con estos elementos aportamos solu-
ciones a su primera barrera. La persona 
va a poder acudir a algún lado, se pue-
de mover. Lo peor que hay en la vida es 
perder la libertad y acá la empiezan a 
tener de nuevo. Ese es el objetivo de la 
rehabilitación, que una persona vuel-
va a ser independiente y estos equipos 
ayudan muchísimo”, explicó el profe-
sional del INTI.
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CRIsIs ECONÓMICA

LAS MEDIDAS DEL GOBIERNO NACIONAL SIGNIFICAN 
UNA “PÉRDIDA DE $100 MILLONES” PARA USHUAIA

USHUAIA. El jefe de Gabinete de 
la Municipalidad, Oscar Souto, estimó 
en “más de 100 millones de pesos” los 
recursos que dejará de recibir hasta fin 
de año el Municipio por las medidas 
económicas anunciadas por el Gobier-
no nacional tras la derrota que sufrió 
el oficialismo en las PASO del 11 de 
agosto, y advirtió sobre el nivel de in-
certidumbre generado por las políticas 
implementadas por el gobierno nacio-
nal por cuanto “debemos ser absoluta-
mente cuidadosos con los recursos y 
ver cómo seguimos hasta diciembre”.

Consultado sobre las medidas 
anunciadas por Nación tras las PASO 
dijo que “desde hace tres años y medio 
venimos escuchando buenas palabras 
y a la estabilidad como idea fuerza que 
quieren imponer, pero mientras tanto 
todas las medidas que implementaron 
son las que nos llevaron a esta brutal 
inestabilidad en la cual vivimos todos 
los argentinos”.

En esa línea, remarcó que “dupli-
caron la inflación, el dólar no tiene te-
cho, la desocupación llegó a los dos dí-
gitos y la pobreza está arriba del 35%”, 

y ante ese panorama se esperanzó en 
que “la gente vuelva apoyar a Alberto 
Fernández en octubre y que esta gente 
hasta diciembre haga el menor daño 
posible al que ya han ocasionado, y 
morigerar dentro lo que se pueda las 
consecuencias que nos han genera-
do”.

El jefe de gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Oscar Souto, reprochó las medidas adoptadas por el gobierno nacional tras el resultado de las PASO y la quita 
de fondos a las provincias. “Para nosotros el recorte estaría significando prácticamente dos meses de salarios”, sostuvo.

Además, mencionó que “estas me-
didas están provocando a la provincia 
una pérdida de alrededor de 450 mi-
llones de pesos, y para el Municipio 
implica más de 100 millones”, a lo que 
sumó que “además no hay beneficios 
para los vecinos porque la quita del 
IVA no nos afecta en Tierra del Fuego 

y lo mismo sucede con el Impuesto a 
las Ganancias”.

También apuntó que “el recorte 
estaría significando al Municipio casi 
dos meses de salarios, y vamos a hacer 
frente hasta diciembre a una situación 
de absoluta complejidad ante la cual 
no podemos hacer prácticamente 
nada” ya que “hay decisiones que se 
toman en Nación sin consultar a las 
provincias y mucho menos a los mu-
nicipios”.

Por otra parte, Souto anticipó que 
“en poco más de un mes tenemos que 
presentar el Presupuesto 2020 y debe-
remos hacerlo en base a números que 
no sabemos si el Estado nacional va a 
poder cumplir”.

Por último, el jefe de Gabinete 
lamentó “el nivel de incertidumbre 
generado por las políticas que imple-
mentaron durante tres años y medio, y 
por estas medidas que tomaron la úl-
tima semana tras el resultado electoral 
del 11 de agosto”, por lo que “hay que 
ser muy cuidadosos con los recursos y 
tenemos que ver cómo seguimos has-
ta diciembre”.
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POLITICA

ADVIERTEN QUE LEY PARA VOLVER AL 82% MÓVIL 
PODRÍA GENERAR DOS FORMAS DE LIQUIDACIÓN
La representante por los pasivos, Elisa Dietrich, señaló que la iniciativa parlamentaria que se debate para ser sancionada podría generar dos formas de liquidación 
de haberes con relación al 82%. Indicó que por un lado quedarían quienes se jubilaron antes de la Ley 1210 y por otro quienes lo hicieron posteriormente. 

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. Elisa Dietrich, re-
presentante de los pasivos de la Caja 
de jubilaciones de la provincia reveló 
en Radio Fueguina que “hay mucha 
ansiedad y mucha angustia de parte 
de los jubilados” dado que se espera 
la sanción de la modificación al ré-
gimen jubilatorio para la devolución 
del 82% móvil. 

Señaló que hay diferencias sus-
tanciales entre “lo que se está difun-
diendo en los Medios y lo que está 
redactado en el Proyecto de Ley que 
estaría en condiciones de ser san-
cionado” en tal sentido aseguró que 
la iniciativa parlamentaria “habla de 
devolver la automaticidad de la movi-
lidad un mes posterior al cobro de los 
activos pero en lo que hace a la apli-
cación de la movilidad lo deja librado 
a la reglamentación”.

Por lo que advirtió que “pueden 
suceder dos cosas y es que pueda 
haber dos movilidades” dado que “la 
única manera de garantizar el 82% de 
la movilidad jubilatoria es respetando 
la categoría, cargo y función que haya 
tenido el trabajador al momento de 
su jubilación” de manera tal que cada 
vez que cada uno de estos ítems se 
modifique en la vida laboral del acti-
vo repercuta de la misma manera en 
el haber personal”

Por lo tanto explicó que “todas las 
personas que se han jubilado por esta 
Caja o tuvieron su beneficio previo 
a la Ley 1210 tenían determinados 
sus haberes iniciales respetando es-
tos ítems, cargo, categoría, y función 
pero lamentablemente, desde la san-
ción de la Ley 1210esta manera de de-
terminar el haber inicial, desaparece 
y se hace por promedio, en función 
de los últimos 20 meses ha prestado 
servicio el trabajador dentro de los úl-
timos 10 años”.

Por lo tanto insistió en que “si se 
deja librado a la reglamentación, po-
drían caber dos modalidades dife-
rentes, una para quienes se jubilaron 
previo a la Ley 1210 y otra para quie-

nes se jubilaron con la determinación 
del haber por promedio con una mo-
vilidad de acuerdo a este concepto”.

Por lo tanto subrayó que la pro-
puesta parlamentaria que se está 
discutiendo “no garantiza el 82% de 
la movilidad en general a todos los 
beneficiarios, lo único que pone es 
un artículo que garantiza que ningún 
jubilado o pensionado de la Caja pue-
de percibir menos del 82% de la cate-
goría más baja” por lo que “es el único 
resguardo respecto del 82%”. 

Pero subrayó que “la única mane-
ra de mantener esta relación directa 
con el activo en un 82% en función 
del último cargo, categoría y función 
que uno ha tenido en su vida laboral  
es resguardando estos conceptos” ya 
que “la Ley 1210 no los resguarda al 
momento de determinar el haber de 
los nuevos jubilados por lo que es un 
tema que van a tener que revisar con 
mucho cuidado los legisladores por-
que podrían estar sancionando una 
norma que nuevamente va a gene-
rar conflictos y demandas contra la 
Caja”, advirtió.

Por lo cual indicó que se trata de 
“un tema muy complicado con im-
plicancias judiciales de resguardo de 
Derechos y si en este caso no entran 
los principios de cargo, categoría y 
función, al sector que se le continúe 

haciendo por promedio habría que 
ver si se le garantiza el 82% en rela-
ción con el activo como lo están soli-
citando los jubilados”.

 
Informe controversial

Por otra parte, consultada sobre 
el informe revelado por el organismo 
previsional en las últimas horas con 
los montos de algunos beneficiarios 
de la jubilación provincial y el hecho 
de que existan jubilados cobrando 
sumar del orden de los 400 mil pesos, 
Dietrich volvió a advertir sobre esta si-
tuación e indicó que el problema más 
serio es que “desde la sanción de la 
Constitución de la provincia el artícu-
lo 73, inciso 4, establece que ningún 
funcionario de la provincia puede 
cobrar más salario que el haber de la 
gobernadora”, de esta manera recor-
dó que “esto nunca se cumplió”, pero 
además “los primeros que sacaron los 
pies del plato fueron los Jueces”.

Por lo tanto “es un problema que 
debe resolver la Legislatura dado que 
la Caja paga los haberes  de acuerdo 
a las leyes vigentes y en función de 
lo que la Legislatura sanciona” por 
lo tanto señaló que “el no haber re-
glamentado nunca este artículo de la 
Constitución  hace que muchos fun-

cionarios en la provincia hayan saca-
do el pie del plato” y además señaló 
que en la actualidad “hay trabajado-
res en actividad que están cobrando 
por encima de ese haber”, por lo que 
insistió que “es la Legislatura la que lo 
debe resolver porque si no va a seguir 
existiendo el problema para quienes 
hoy están cobrando por encima de 
ese monto y luego se van a jubilar”.

Y graficó la gravedad de la situa-
ción recordando que “se necesitan 
más de 2000 trabajadores de catego-
ría 10 para solventar los haberes de 
un solo funcionario que percibe ha-
beres muy por encima de lo que per-
cibe el Gobernador”.

Y de la misma manera puso en 
duda la legalidad de la situación por-
que “para mi si se respetara la Cons-
titución nadie podría cobrar más que 
la gobernadora”, sin embargo “la Jus-
ticia, que es la primera beneficiaria  
de violar un principio constitucional 
es la que se beneficia de cobrar sala-
rios más altos que la gobernadora y la 
Legislatura que tiene la obligación de 
reglamentar los parámetros para es-
tablecer los salarios que no superen 
el haber de la gobernadora, nunca lo 
ha hecho”. Por lo tanto remarcó que 
se trata de “un problema de fondo 
que se debe resolver”.

BRINDARÁN CHARLA 
SOBRE INVERSIONES

TIERRA DEL FUEGO. Este miércoles 
desde las 19:00, la Facultad Regional Tierra 
del Fuego a través de la Secretaría de Cul-
tura y Extensión Universitaria de la UTN, 
brindará una conferencia que se titula “La 
Democractización de las inversiones”.

La temática de la conferencia girará 
en torno a las posibilidades de inversio-
nes que tiene el ciudadano común en 
plataformas virtuales.

Según adelantaron desde la casa de 
altos estudios, la conferencia es abierta 
y gratuita y está dirigida al público en 
general. 

En la oportunidad, el Licenciado en 
Economía, Juan Cruz Menechian, en 
diálogo con Prensa Universitaria, señaló 
que “la idea de la conferencia es introdu-
cir a los presentes en las características 
que tiene una plataforma de inversio-
nes on line”. El profesional, quien forma 
parte de la firma de inversiones on line 
SeSocio.com aseguró que “la conferen-
cia servirá para acercar alternativas y ne-
gocios de inversión a cualquier usuario 
que ingrese en la página”. Explicó que “el 
objetivo de la plataforma es ser un su-
permercado de inversiones, en donde el 
inversor pueda encontrar opciones a las 
cuales nunca tuvo acceso, simplemente 

por falta de capital, información, o sim-
plemente por distancia”.

Cabe señalar que la plataforma 
SeSocio.com lleva financiados más de 
120 proyectos, lo que equivale a más de 
10 millones de dólares direccionados 
a desarrollar negocios de la economía 
real, los cuales generan rentabilidades 
tanto en pesos como en dólares.

Finalmente se destaca que la confe-
rencia se ofrecerá este miércoles desde 
las 19:00 en la Biblioteca de la Facultad 
Regional Tierra del Fuego de la UTN y 
estará a cargo de Guido Quaranta, CEO 
y fundador de SeSocio.com.

Quaranta, además de brindar la 
conferencia de manera gratuita, tam-
bién se comprometió en dialogar con 
los estudiantes, profesores y miembros 
de la comunidad para compartir esta 
nueva manera de trabajar.

En tanto, Juan Cruz Menechian in-
vitó a toda la comunidad a participar de 
esta conferencia y aseguró que “cual-
quier persona del mundo puede regis-
trarse en la página e invertir en cual-
quiera de los proyectos posteados”, por 
lo que “esperamos que participe todo el 
que quiera hacerlo y que esté dispuesto 
a convertirse en un inversor”.

UTN



21 de Agosto de 2019  | TIEMPO FUEGUINO  |  7

Departamento para  
4,5,6,7 y 8 Personas

Baño Privado
Secador de Pelo

Caja de seguridad
Cocina Equipada.

Quincho/Parrilla

Marcos Zar 836 - Te/Fax (02901-424918 /15617928 - C.P. 9410 – Ushuaia – Tierra del Fuego
        e-mail: a info@choconcito.com.ar   www.choconcito.com.ar

MALVINAs

PRESUNTAS TORTURAS A SOLDADOS: “DISTORSIONAR 
LA HISTORIA ES INDIGNANTE”, AFIRMÓ LA NACIÓN

BUENOS AIRES. “Malvinas, otra 
vez en el foco de la Justicia”, es el títu-
lo de la editorial publicada este mar-
tes por La Nación, en el que plantean 
su preocupación por “los intentos de 
distorsionar la historia recurriendo a 
ardides para evadir las decisiones de 
jueces locales”.

El matutino porteño sostiene que 
“frente a recientes denuncias públi-
cas de graves irregularidades en el 
cobro de millonarias indemnizacio-
nes por parte de presuntas víctimas 
de violaciones de derechos humanos 
en la década del 70, una causa liga-
da a hechos que habrían ocurrido 
durante el conflicto de las Malvinas, 
en 1982, sigue sospechosamente su 
avance”.

“Hablamos de duros castigos 
que, según sostienen los denuncian-
tes, habrían sido dispuestos contra 
sus propios soldados por algunos 
oficiales del Regimiento de Infante-
ría 5, acusaciones que llevan más de 
12 años, pero aún no debidamen-
te probadas en sede judicial, tema 
abordado anteriormente desde estas 
columnas”, repasa la editorial.

Y agrega: “Para superar la pres-
cripción legal de estos pretendidos 
delitos de tortura, quienes 25 años 
después del conflicto promovieron 

por primera vez tan sugestiva cau-
sa los califican deliberadamente de 
“delitos de lesa humanidad”, en un 
intento de utilización de los dere-
chos humanos como fundamen-
tación indebida para manipular la 
Justicia”.

“La definición de este tipo de de-
litos tan particular debe interpretar-
se de manera estricta. Requieren que 
exista un objetivo sistemático de des-
trucción de un grupo social, étnico, 
religioso o político y que, por lo tan-
to, la tortura o la muerte no distingan 
ni la edad, ni la salud, ni la inocencia 

de las víctimas con pleno conoci-
miento por parte de sus responsa-
bles de que ello es efectivamente así. 
Esto es, formando parte de un plan o 
política preconcebidos, excluyéndo-
se entonces los delitos cometidos al 
azar”, afirma La Nación.

Asimismo, menciona que la Cá-
mara de Casación Penal “declaró en 
2009 prescriptos los nunca probados 
delitos a los que nos referimos, fallo 
que este año había quedado firme 
ante la Corte Suprema de Justicia de 
la Nación”.

“Desconociendo el carácter de 

cosa juzgada, la acción, no obstante, 
fue nuevamente iniciada a instan-
cias del fiscal Marcelo Rapoport, de 
Río Grande, Tierra del Fuego, quien 
pidió la indagatoria y la detención de 
26 integrantes del Regimiento 5, en 
lo que aparece como un nuevo in-
tento dirigido a reclamar indebidas 
compensaciones indemnizatorias”, 
apunta el medio.

Y sostiene que “tan aventuradas 
como interesadas denuncias poco 
tienen que ver con la comisión de 
delitos que pudieran calificarse co-
rrectamente de lesa humanidad, y su 
fin último sería el cobro de jugosas 
indemnizaciones”.

“Distorsionar la historia, acusar 
sin asidero y recurriendo a todo 
tipo de ardides y promesas para 
que testifiquen en contra de los 
oficiales de uno de los regimientos 
de más heroico desempeño en la 
gesta de Malvinas es ciertamente 
indignante. Esta nueva pretensión 
de ampararse sin fundamento en el 
derecho humanitario internacional 
para evadir las decisiones de la Jus-
ticia local debiera ser prontamente 
desestimada y descartado cual-
quier nuevo ideologizado intento 
de continuar lucrando a costa del 
Estado argentino”.



  TIEMPO FUEGUINO | 21 de Agosto de 20198 | 

GREMIOS ACORDARON 
ELABORAR UN PLAN DE LUCHA

Por Yolanda Dips. 

RÍO GRANDE. En la mañana de 
ayer un grupo de sindicatos, a instan-
cias del SUTEF, se reunieron para ana-
lizar la situación actual de cada sector, 
la crisis que se está viviendo en el ám-
bito nacional y provincial y plantear al-
ternativas para llevar adelante un plan 
de lucha que permita hacer frente a la 
crisis, no solo a los trabajadores, sino 
también a los desocupados, los veci-
nos y las familias que se encuentran 
hoy en una situación más vulnerable.

Del encuentro participaron los sin-
dicatos textiles SOIVA y SETIA, el gre-
mio de los mercantiles CEC, SATSAID, 
SIPREN, el SUTEF, el Sindicato de Judi-
ciales SEJUP, el Sindicatos de Químicos 
y Petroquímicos y la CTA Autónoma 
quienes fueron planteando los con-
flictos que están atravesando actual-
mente como el caso del SATSAID que 
reclama el cumplimiento del convenio 
colectivo; el CEC con más de un des-
pido por día en el sector mercantil; el 
SEJUP que se encuentra realizando 

CRIsIs ECONÓMICA

medidas de fuerza, entre otros. 
Durante la reunión se propuso 

llevar adelante una jornada de lucha 
para la semana que viene, en la que 
cada sector participe en la medida de 
sus posibilidades, ya sea con un paro, 
movilización, ollas populares y otras 
medidas de fuerza de cara a una mo-
vida provincial de mayor envergadura. 
Además se dejó en claro que debe ser 
un llamado de atención no solo al Go-
bierno nacional que está aplicando el 
ajuste, sino también al Gobierno pro-
vincial que viene haciendo oídos sor-
dos a los reclamos de los trabajadores y 
que, a través del Ministerio de Trabajo, 
no se ha acompañado los reclamos la-
borales de los distintos sectores, y las 
medidas tomadas han tenido un evi-
dente sesgo pro patronal. 

Los dirigentes gremiales plantea-
ron hacer una nueva reunión para este 
viernes, a las 10.30, para darle la opor-
tunidad a los que no pudieron asistir, y 
para ampliar la convocatoria a dirigen-
tes barriales y sociales y poder garanti-
zar un reclamo popular masivo.  

Sindicatos realizarán medidas para reclamar políticas provinciales y 
nacionales frente a la crisis económica. Se analiza un plan de lucha y se 
espera sumar a más gremios y otros sectores de la sociedad para llevar 
adelante una movilización, paro y ollas populares. 

ANUNCIAN CHARLA SOBRE 
EDUCACIÓN ORGANIZADA 
POR EL MUNICIPIO

RÍO GRANDE. Este fin de semana 
se llevará a cabo una nueva instancia 
de pre congreso con la disertación del 
Dr. en Ciencias de la Educación Isabe-
lino Siede. La temática será “Educa-
ción y Derechos Humanos”.

El evento se realizará el viernes 23 
de agosto en el Colegio Don Bosco de 
la Ciudad de Ushuaia (Juan Manuel de 
Rosas 54) de 19:00 a 22:00hs y se repe-
tirá en Río Grande en el Polideportivo 
Carlos Margalot el Sábado 24 de agosto 
de 11:00 a 13:00hs.

La Secretaria de Promoción Social 
del Municipio, Analía Cubino, comen-
tó al respecto que “este espacio que 
estamos proponiendo este fin de se-
mana cobra particular relevancia dada 
la situación general que estamos atra-
vesando, pero sobre todo teniendo en 
cuenta las políticas tremendas y agre-
sivas que estamos viviendo contra la 
educación”.

“Creemos que la escuela y los do-

RÍO GRANDE

centes tienen un rol preponderante 
en la construcción democrática junto 
a los estudiantes y las familias, cons-
trucción democrática que está ínti-
mamente ligada a los derechos huma-
nos, a la participación, a la discusión 
y a la reflexión acerca de lo que nos 
pasa como sociedad”, agregó. 

Asimismo, la funcionaria aseguró 
que “nos parece fundamental poder 
discutir estos temas y seguir trabajan-
do por una escuela inclusiva que par-
ticipe de las principales preocupacio-
nes de su comunidad educativa.  Que 
sea además un lugar de pensamiento 
y de acción democrática que nos for-
talezca como ciudadanos y como su-
jetos de derechos”.

Los interesados en participar se 
pueden inscribir ingresando al link 
https://conined.dir.riogrande.gob.ar

También se pueden comunicar al 
426800 o via mail a congresointerna-
cionaleducacion@riogrande.gob.ar.
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USHUAIA. Con la participación de 
distintos actores sociales vinculados a 
la temática ambiental de la Provincia, 
la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, celebró este jueves y viernes las 
Jornadas las “Desafíos ambientales 
presentes y futuros”. El evento contó 
con la notable presencia y los aportes 
teóricos del doctor Héctor Sejeno-
vich, reconocido académico de la te-
mática ambiental que ganó el Premio 
Nobel de la Paz compartido con otros 
cinco argentinos por el Informe 2007 
del International IP Commercializa-
tion Council (IIPCC).

El espacio de debate y reflexión 
que, contó con el acompañamien-
to de la Secretaría de Ambiente de la 
Municipalidad de Ushuaia y la Secre-
taría Provincial de Ambiente Desa-
rrollo Sostenible y Cambio Climático, 
convocó a organizaciones de la socie-
dad civil, instituciones, profesiona-
les y equipos técnicos estatales, para 
propiciar una instancia de intercam-
bio de producción científica y técni-
ca, sobre distintas temáticas ambien-
tales de interés interinstitucional.

El director del Instituto de Cien-
cias Polares Ambiente y Recursos 
Naturales (ICPA/UNTDF) Dr. Daniel 
Fernández destacó que “este espacio 
de encuentro convoca año tras año a 
diversos actores vinculados al tema 
ambiental de la Provincia y la región, 
lo que provoca discusiones, distintas 
miradas y una apertura al diálogo 
que es muy importante para la toma 
de decisiones, las cuales debe invo-
lucrarse el conjunto de la sociedad y 

INTERÉs GENERAL

ACTORES SOCIALES ANALIZARON LOS DESAFÍOS DE 
TIERRA DEL FUEGO EN RELACIÓN AL MEDIOAMBIENTE
El espacio de debate y reflexión convocó durante dos jornadas a organizaciones de la sociedad civil, instituciones, profesionales y equipos técnicos estatales.

donde la Universidad tiene que asu-
mir la tarea de articular esos saberes, 
en pos de acompañar el desarrollo 
social del territorio”, sostuvo el aca-
démico.

Cabe destacar que, en este ám-
bito de trabajo, los paneles incluye-
ron el abordaje de las problemáticas 
ambientales urbanas como lo son 
el crecimiento de la ciudad sobre el 
bosque, la gestión integral de los re-
siduos, el consumo de energía, el ma-

nejo de los recursos hídricos en un 
entorno sustentable; las turberas ur-
banas, el proyecto de remediación de 
bahía Encerrada, entre otros temas 
incluidos en la agenda internacional 
ambiental.

Por último, la Ingeniera Adriana 
Urciuolo, vicerrectora de la UNTDF, 
en su rol de miembro del Comité 
organizador de las Jornadas de Am-
biente realizó un balance amplia-
mente positivo del encuentro y re-
marcó el carácter participativo que 
se pudo lograr en la reunión dada 
la colaboración de miembros de los 
cuatro Institutos de la UNTDF en la 
organización.

Toscani destacó además que “du-
rante esta semana también tuve la 
oportunidad de presenciar y parti-
cipar de la apertura de las Jornadas 
Ambientales de la UNTDF donde 
pude ver muchísimo interés por par-
te de profesionales de la UNTDF y 
estudiantes en cuanto a trabajar los 
problemas reales (y buscar solucio-
nes reales) de Tierra del Fuego y eso 
demuestra la conexión cierta que 
existe entre Universidad y sociedad”.
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Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. En la mañana de 
ayer los trabajadores nucleados en 
la Asociación Trabajadores del Esta-
do (ATE) se manifestaron en contra 
de la remarcación de precios en los 
supermercados que atenta contra el 
bolsillo del pueblo fueguino y la clase 
obrera.

Los estatales se concentraron en 
San Martín y Belgrano y luego se di-
rigieron La Anónima y Carrefour “y le 
solicitamos a los responsables geren-
tes y empresarios de las subas en las 
góndolas, que frenen la remarcación 
que se está llevando a cabo día a día, 
ya que los precios de hoy ya vienen 
con el aumento al mes de diciembre, 
y nuestros sueldos siguen congela-
dos” informaron desde el sindicato.

En este marco indicaron que “vol-
vimos a llamar a la unidad de los tra-
bajadores en la calle sumando a la 
comunidad en general, ya que tene-
mos que hacernos escuchar y hacerle 
saber a la clase política y empresarial 

que los fueguinos no vamos a per-
mitir que sigan avasallando nuestros 
derechos como ciudadanos y trabaja-
dores”.

El electo secretario General de la 
seccional Río Grande Felipe Concha 
explicó que “hay un aprovechamien-
to de los supermercados al remarcar 
todo cuando no hay aumento para 
los trabajadores; están remarcando 
salvajemente” y aclaró que fueron 
convocados todos los gremios a par-
ticipar de esta propuesta. “Nosotros 
hemos invitado a todas las organi-
zaciones y a los presidentes de los 
barrios y esperamos que se sumen 
porque esta es una causa de todos, no 
solamente de ATE. No puede ser que 
suban alquileres, el gas, la luz y nadie 
diga nada”.

Concha aclaró que representan 
como gremio “a todos los compañe-
ros del escalafón seco, el escalafón 
húmedo y docentes, porque también 
tenemos afiliados docentes. A na-
die le alcanza el sueldo en Tierra del 
Fuego y hay supermercados usureros 

como La Anónima, que aumentan el 
doble y remarcan los precios. Tienen 
que tener consideración por los tra-
bajadores de la provincia. El poder 

político mira para el costado y, si no 
nos involucramos todos en esto, el 
año que viene vamos a ser trabajado-
res indigentes”.

GREMIALEs

FRENTE A LA CRISIS, ATE SE MOVILIZÓ EN CONTRA DEL 
AUMENTO DE PRECIOS EN DOS SUPERMERCADOS
Los estatales se manifestaron frente a Carrefour y La Anónima para reclamar que no sigan aumentando los precios. Llamaron a la unidad de los 
trabajadores y vecinos para que se sumen a esta causa. 

ESTA SEMANA CONTINÚAN 
LAS MEDIDAS DE FUERZA 

RÍO GRANDE. El sindicato de tra-
bajadores judiciales SEJUP continuó 
ayer con las asambleas y además plan-
tearon seguir con la retención de servi-
cios en los próximos días. Al respecto 
el secretario General del Sindicato de 
Empleados Judiciales Marcelo Kuba ex-
plicó que esta semana también habrá 
medidas de fuerza en el Poder Judicial. 
“Seguiremos de asamblea y veremos de 
qué manera seguimos con el reclamo, 
pero en forma paralela estamos traba-
jando en esta situación que nos preo-
cupa mucho. Después de 25 años, aho-
ra se armó una estructura de recursos 
humanos en el Poder Judicial, porque 
antes estaba solamente la Superinten-
dencia y esto lo venimos impulsando 
nosotros. Esperemos que escuchen 
nuestra propuesta y nuestras inquietu-
des”, señaló en declaraciones a Radio 
Provincia.

Al ser consultado sobre la posibi-
lidad de realizar acciones gremiales 
conjuntas con la UEJN el dirigente del 
SEJUP dijo que “el miércoles se sintió 
fuertemente el paro judicial, el jueves 
hicimos asamblea, no paro –como el 
gremio UEJN-, pero el miércoles hici-
mos paro en conjunto y se sintió fuer-
temente. Nosotros no tenemos proble-
mas en sentarnos con otros sindicatos 
y estamos dispuestos de nuestra parte a 
reunirnos, siempre que sea en favor de 
los trabajadores. Ya nos pasó que estu-
vimos tres meses en el acampe y había 
gente que se sacaba fotos con la gober-

JUDICIALEs

   
El SEJUP continuará con asambleas y retención de servicios. Esperan 
una respuesta al pedido de recomposición salarial. No descartan 
hacer acciones conjuntas con la UEJN. 

Los Legisladores provinciales, autoridades de Cámara 
y personal legislativo expresan sus condolencias al Presi-
dente del Parlamento Juan Carlos Arcando, a familiares 
y amigos de quién en vida fuera el padre del Vicegober-
nador de la Provincia,  Sr. Lorenzo Luis Antonio Arcando, 
acaecido en las últimas horas.

 Elevamos una plegaria por su eterno descanso y nues-
tro consuelo a su familia.

Sr. Lorenzo Luis Antonio 
Arcando

QEPD

nadora, cuando nos estaba robando 
la caja de jubilación. En ese aspecto 
todavía tenemos nuestras precaucio-
nes, pero estamos dispuestos a hacer 
medidas con los compañeros”.

Por otro lado Kuba informó que 
se reunieron con la vicegobernadora 
electa y legisladores electos de FORJA, 
acompañado del secretario general de 
la Federación Judicial Argentina, Hugo 
Blasco, para plantear la intención de 
avanzar con un proyecto de ley de pa-
ritarias para los trabajadores judiciales 
además se reunieron con la Dra. María 
del Carmen Battaini, como autoridad 
del Superior Tribunal de Justicia, con 
el mismo fin, y desde la Federación se 
gestionará asistencia técnica de la OIT 
para la elaboración del proyecto.
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USHUAIA. Ante numerosos me-
dios de comunicación, en conferen-
cia de prensa, María de los Ángeles 
Musumeci describió el trabajo soli-
dario que realiza la Fundación desde 
el año 2016, cuando se concretó la 
primera posta que unió las ciudades 
fueguinas y logró sumar 210 donan-
tes al registro.

La posta formoseña –de cerca de 
120 kilómetros de recorrido-, signi-
ficará la primera experiencia inter-
nacional, “porque largamos desde 
la frontera paraguayo – argentina”, 
informó a los medios periodísticos 
ushuaienses esta tarde. “Para noso-
tros es un enorme orgullo llevar este 
evento deportivo, desde nuestra pro-
vincia a Formosa”, y agregó que se 
sumarán atletas de la República del 
Paraguay y un receptor hepático.

Por su parte, el vicegobernador 
Juan Carlos Arcando agradeció a Mu-
sumeci su compromiso con la vida y 

destacó “la importancia de la dona-
ción de médula ósea” y pidió que sea 
difundida la importancia de ese acto 
solidario. El aporte legislativo es “hu-
milde” dijo el titular del Parlamento, 
cuando momentos posteriores hizo 
entrega de la resolución de Presiden-
cia Nº 1367/19 que auspicia y decla-
ra de interés provincial el evento.

“Hemos logrado concientizar a 
muchas provincias sobre la impor-
tancia de la donación” y además la 
difusión en Italia, Paraguay, El Salva-
dor y Guatemala, lugares donde no 
existe el registro aun.

En otro orden, informó que se in-
corporó desde hoy martes (por ayer), 
en el Hospital Regional Ushuaia, 
el registro de donantes de médula 
ósea. Asimismo sucede en la clínica 
San Jorge y en el nosocomio riogran-
dense. Para acceder al registro se 
debe acreditar entre 18 y 55 años de 

PROVINCIA

LA LEGISLATURA DECLARÓ DE INTERÉS PROVINCIAL 
EL TRABAJO DE LA FUNDACIÓN ‘ESPERA POR LA VIDA’
La Legislatura declaró de ‘Interés Provincial’ la realización de la quinta edición de la maratón solidaria de “Postas en la provincia de Formosa”, 
organizada por la Fundación ‘Espera por la Vida’. Se trata del encuentro atlético que se concretará en el norte argentino y que unirá la ciudad de 
Clorinda y la capital provincial.

edad, pesar más de 55 kilogramos y 
que “se encuentren en buenas con-
diciones de salud para registrase”, 
detalló al cierre.

Finalmente, a modo de mensaje 
a la comunidad, Musumeci pidió a 

AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
07- Julio              Agosto                     0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                          Día     Día     Día     Día        Día
                                                          13       14      1 5       16          20

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación  
    N° de CUIT (dígito verificador)
_____________________________________________________________
07- Julio               Agosto                   0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                          Día       Día        Día      Día
                                                          15         16          20        21
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

05- Julio              Agosto                     0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.

GRAN EXPO KERMES 
POR EL DÍA DEL NIÑO

RÍO GRANDE. Como todos los 
años, el Gobierno de la provincia or-
ganizó el festejo para todos los niños 
en su día, dicho evento tuvo lugar 
en el gimnasio de la Escuela 14 y en 
el Centro Infantil Integrado de esta 
ciudad.

Los más de 300 chicos que se 
aceraron durante toda la jornada 
pudieron disfrutar de juegos, shows 
musicales, sorteos, concursos y lle-
varse un regalo.

La subsecretaria de Abordaje Te-
rritorial, Adriana Ponce comentó 
que “en esta fecha tan linda para los 
niños organizamos una expo kermes 
donde la idea fue agasajar a los más 
pequeños de la familia en la Escuela 
14 y el Centro Infantil Integrado con 

diferentes actividades”. En tal sen-
tido agregó que “cabe destacar que 
todo el Ministerio estuvo abocado 
a este evento como así también las 
diferentes áreas que conforman la 
institución”.

“En el Centro Infantil se reali-
zó un trabajo con la promoción de 
derechos y estamos muy contentos 
con la convocatoria que tuvimos”, 
afirmó la subsecretaria.

Por último, Ponce recordó que 
“todos los meses se realizan estas 
ferias y ya está pautada la siguiente, 
aunque todavía no está confirmado 
el barrio ya que se intenta ir por toda 
la ciudad para acercar esta actividad 
a los vecinos”.

GOBIERNO

los vecinos que se sumen al regis-
tro y tomen conciencia: “Es algo tan 
sencillo, como una simple donación 
de sangre” y con ese mismo acto se 
puede convertir en donante de mé-
dula ósea.
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MUNICIPALEs

TÓTEM DE CARGA PARA VEHÍCULOS ELÉCTRICOS: “LA 
CIUDAD QUIERE IR MARCANDO UN CAMINO”

Por Elías García.

RÍO GRANDE. El Estado Muni-
cipal firmó un convenio con la em-
presa “Enel X”, que instaló un tótem 
de energía eléctrica para proveer del 
servicio a los vehículos eléctricos, en 
una iniciativa que pretende adelan-
tarse a la comercialización de móvi-
les con dichas características, pero 
también concientizar sobre el efecto 
invernadero y el auge de las ener-
gías renovables en detrimento de los 
combustibles fósiles.

“Como Estado es obligatorio me-
ternos (en tema), por lo menos para 
empezar a dar las primeras señales 
de hacia dónde vamos”, expresó el 
subsecretario de Producción y Am-
biente, Mariano Zulueta.

Los vehículos que utilizan com-
bustibles fósiles “tienen fecha límite, 
en el mundo hay países que están 
hablando de un año en especial para 
dejar de usarlos”.

En contrapartida, Zulueta señaló 
que “hay una escalada por parte de 
las automotrices para incorporar los 

El Municipio de Río Grande brindará el servicio de carga de energía eléctrica para vehículos eléctricos, con el objetivo de brindar posibilidades y mayor 
información a la población respecto del uso de energías renovables y un nuevo mercado que podría expandirse en la provincia.

últimos avances en tecnología y co-
locar en el mercado vehículos eléc-
tricos”, refiriéndose, en particular, 
a dos concesionarias de Río Grande 
que incorporarán para sus ventas 
utilitarios y motocicletas.

Con respecto al equipamiento 
del tótem (se sumará otro cuyo lugar 
donde funcionará aún no está defi-
nido), Zulueta comentó que, otra de 
las motivaciones, es “ir marcando 
un camino, que los engranajes co-
miencen a trabajar y que la ciudada-
nía piense en toda la infraestructura 
que rodea a esta tecnología: servicio 
técnico, reparación y autopartes, 
entre otros”, destacando “mucha in-
versión y mucha de obra posible”.

En la ciudad hay al menos dos ve-
hículos de estas características, pero 
la puesta en funcionamiento de los 
tótems implica, además, una mirada

que pretenda continuar el desa-
rrollo del turismo.

“Siempre hemos corrido atrás 
con respecto al turismo, hemos es-
tado en un tercer puesto en una pro-
vincia de tres ciudades; que el turista 
pueda entrar a la ciudad y hacer una 

carga eléctrica es súper importante; 
tiene que ver con una mirada en el 
futuro y de futuros inversores que 
piensen en tener esta infraestructura 
como un servicio”, describió.

En cuanto a la oferta que se pien-
sa para la ciudad desde las automo-
trices, habrá alternativas como utili-
tarios pero también una motocicleta 
con un carro que permitirá “trabajos 
de encomienda y encargos”.

Toda la tecnología que rodea a los 
vehículos eléctricos ya tuvo su pun-
tapié, inclusive en grandes ciudades 
de Sudamérica. “En lugares como 
Santiago de Chile todo el parque au-
tomotor de vehículos de transporte 
público es eléctrico”, aseguró Zulue-
ta.

En perspectiva, se espera que, de 
la energía eléctrica de la red, se dé un 
próximo paso: las celdas solares.

Por lo pronto, ciertos avances en 
el diseño de estos vehículos hizo po-
sible pensar en la instalación de lu-
gares para la carga. “Hay muy buena 

autonomía (unos 200 kilómetros)”, 
contó el funcionario.

Desde “Enel X” el objetivo es ha-
cer, en la Ruta Nacional N° 40, un 
gran corredor hasta La Pampa. “Se-
gún la empresa se arrancó por Tie-
rra del Fuego y se va a ir trasladando 
hasta La Pampa, como parte de un 
corredor turístico que va a garan-
tizar el suministro de este tipo de 
combustible para aquellos que se 
animen a hacerlo”, añadió.

En pos de continuar visibilizan-
do la temática, a principios de sep-
tiembre se realizará una travesía con 
vehículos eléctricos. “Entre el 1 y el 
5 se va a hacer una prueba desde 
Ushuaia hasta Alaska, compuesta 
por dos motos y dos vehículos que 
serían 4x4, totalmente impulsados 
por energía eléctrica; que puedan 
salir de Ushuaia con carga, pasar en 
Río Grande a cargar y seguir su mar-
cha, para nosotros es una alegría”, 
concluyó.
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EDUCACIÓN

EN EL IPES ‘PAULO FREIRE’ SE REALIZÓ UNA 
CONFERENCIA SOBRE “PENSAMIENTO CRÍTICO”

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Durante la tarde de 
ayer, en el IPES ‘Paulo Freire’ situado en 
la ciudad de Río Grande, se llevó adelan-
te una conferencia abierta a la comuni-
dad: ‘Introducción al marco de la alfabe-
tización crítica’, en la cual se pudo notar 
como la forma de pensar está influida 
por los medios de comunicación.

El disertante en esta ocasión fue un 
formador de docentes en la Universidad 
de California en Los Ángeles, Jeff Share, 
quien expresó “todo está muy bien; en la 
mañana realicé mi primer taller y salió 
muy bien porque los docentes hicieron 
sus propios podcasts, grabaron diferen-
tes historias sobre sexismo en los medios 
y crearon historias como contra publici-
dad, diferentes y alternativas.”

En cuanto al recibimiento de los do-
centes y futuros docentes en el primer 
taller que brindó el martes por la maña-
na “estaban muy entusiasmados, parti-
ciparon muy bien y al final crearon sus 
propios podcasts”; pero durante la tarde 
fue “más amplio en términos de pasar y 
ver más la teoría, luego veremos las ma-
neras de poner la teoría en la práctica. 
No crearemos textos mediáticos, pero el 
miércoles que es el tercer taller volvere-
mos a crear sobre la fotografía”; declaró 
el profesional.

El día jueves estará en la ciudad de 
Ushuaia en el IPES ‘Florentino Ameghi-
no’ “allí haré prácticas con los estudian-
tes de la institución de Ushuaia.” Share 
indicó “espero lo mejor, igual que aquí 
con mucha participación del público. 
Principalmente porque los nuevos do-
centes están escuchando como algo 
que necesitan hacer, pero más que nada 
como nuevas oportunidades de diferen-
tes maneras de trabajar y apoyar el pen-
samiento crítico en sus alumnos.”

Relacionado a su trayectoria, se le 
consultó por el análisis que puede reali-
zar entre la educación y el pensamiento 
crítico “si, totalmente. Cada día estamos 
viendo los cambios en la tecnología y en 
las sociedades; las dependencias que 
estamos desarrollando con los medios 
de comunicación que cada día es más 
fuerte.”

Motivo por el cual “estoy viendo mu-
cha más necesidad de tener un pensa-
miento crítico sobre esas formas de co-
municación porque hoy en día, todos las 
están utilizando, escuchando y creando 
sus propios mensajes. Y muy pocas ve-
ces estamos haciendo eso críticamente”; 
sostuvo Jeff Share.

Lo que quiere transmitir el profesio-
nal en cada taller, conferencia o debate al 
que es invitado es que “las personas vean 
todas las formas positivas y negativas de 
los medios de comunicación para en-
tender que siempre la información está 
conectada al poder”; indicó. Por eso “es 
muy importante preguntarnos y pensar 
cuál es la ideología que está promovien-
do, quién está beneficiado y quién está 

perjudicado”; finalizó Share.

Conferencia con José Roldán
Por otro lado, el profesor en Letras y 

rector de un instituto de formación do-
cente en Formosa, José Roldán explicó 
“fui convocado por la rectora del IPES a 
partir de una experiencia que tuvimos 
hace 2 años de viajar a Los Ángeles, Esta-
dos Unidos. Ahí nos conocimos, y en esta 
oportunidad me convocó para narrar la 
experiencia que tengo en la formación 
docente inicial de jóvenes indígenas.”

“Es una experiencia muy interesante 
porque la sociedad habla habitualmente 
de los pueblos originarios como casi en 
términos del pasado, yo vengo a conver-
sar y contar la experiencia de una comu-
nidad que está muy viva, que tiene muy 
presente su lengua, su cultura y que los 
jóvenes se forman para docentes”; expli-
có el profesor.

También agregó “es una población 
que habita en el oeste formoseño y que 
tiene muchos habitantes.” Asimismo, se 
relación con la comunidad presente en 
la provincia: los Shelknam; Roldán indi-
có “espero que nos encontremos porque 
la idea de la conferencia es como un for-
mato para empezar, pero está abierta el 
diálogo, escucharnos. Si bien voy a con-
tar mi experiencia, estaría bueno escu-
char otras experiencias.”

Una conferencia que más bien quiere 
llevarla al campo del debate y planteo de 
ideas “sobre todo si los jóvenes se están 
formando en la docencia. Principalmen-
te porque tengo investigaciones hechas 
sobre las trayectorias de los jóvenes in-
dígenas en la formación inicial: de gente 
que se ha recibido como de los que no”; 
informó.

Añadió “también tengo investigacio-
nes de las razones probables de porque 
sucede esto; sobre la inserción laboral 
después de la formación. La idea es con-
tarles mi experiencia y mi trabajo.”

Roldán detalló “hace 10 años vivo 
en la comunidad indígena, fui a tra-

bajar como profesor de español como 
segunda lengua y trabajé 5 años como 
profesor, a partir de allí soy el rector del 
instituto. Es una experiencia muy buena 
para mí, vincularme directamente con la 
población, los estudiantes, su realidad 

y conocerlos todos los días porque una 
cosa es tener la información teórica y 
otra es poner en debate real con la diná-
mica propia de una vida dentro de una 
comunidad. Creo que es una perspecti-
va que puedo transmitir”; finalizó.

En el IPES ‘Paulo Freire’ se llevó a cabo una conferencia con un profesional en formación docente de Estado Unidos, quien relación el pensamiento con 
los medios de comunicación; de la misma asistió un gran número de personas. Además, el jueves 22 se presentará el profesor José Roldán de Formosa, 
quien mostrará su perspectiva de la comunidad originaria.

USHUAIA. Alumnas de la Academia 
Ganesha y del Espacio Creativo Índigo 
exponen sus trabajos en San Martín 
1052. Moldería, corte y confección y 
arte textil, se presentan en forma libre 
y gratuita a los vecinos y vecinas de Us-
huaia. También habrá talleres abiertos 
a la comunidad.

Con un despliegue de técnica y 
creatividad se inauguró la Expo Textil 
en el Centro Cultural, Social y Político 
“Nueva Argentina”.

La apertura se realizó este lunes con 
la participación de profesoras y alum-
nas de la Academia de Moldería, Corte 
y Confección “Ganesha” y del Espacio 
Creativo “Índigo”.

En Ganesha las alumnas se capaci-
tan para realizar cualquier tipo de pren-
da ya que cuentan con el conocimiento 
de la mordería, sus transformaciones 
y todas las técnicas para una perfec-
ta confección. La academia también 
brinda el conocimiento práctico para 
el reciclado y confección de prendas en 
general.

“Este año la idea es mostrarles 
cómo se trabaja en la academia y que el 
trabajo va mucho ás allá de la costura. 
Pretendo que mis alumnas sean mejo-
res que yo.  Si le damos para adelante 
no tenemos techo”, expresó Griselda 

SE INAUGURÓ “EXPO TEXTIL” 
EN EL CENTRO CULTURAL 
“NUEVA ARGENTINA”

UsHUAIA

Ferreyra, referente de Ganesha, du-
rante la inauguración.

Por su parte, Gina D’ addario, re-
ferente de Índigo, explicó que desde 
su espacio se dedican a la creación 
de arte impreso y textil experimental, 
basado principalmente en el recicla-
do y la reutilización de residuos.

Desde Índigo se brindan talleres 
de arte textil que consisten en la ex-
ploración de diferentes tipos de es-
tampados y teñidos artesanales sobre 
telas de fácil manejo, que luego se uti-
lizan para distintas creaciones aptar 
para adentrarse en la costura a mano 
como también a máquina

También se brindan talleres de 
arte experimental, ideales para los 
más pequeños, donde estos desa-
rrollan la motricidad, imaginación y 
creatividad a través del juego, utili-
zando distintas técnicas de arte como 
collage, dibujo y pintura y escultura 
entre otras.

Desde el Centro Cultural, Social 
y Político “Nueva Argentina”, con-
firmaron que la expo estará abierta 
al público durante dos semanas, en 
tanto que las referentes de Índigo y 
Ganesha anticiparon que habrá ta-
lleres gratuitos para la comunidad a 
confirmarse en los próximos días.



  TIEMPO FUEGUINO | 21 de Agosto de 201914 | 

DEPORTEs

JÓVENES ATLETAS DE ESQUÍ DE FONDO FUERON 
RECIBIDOS POR FUNCIONARIOS MUNICIPALES
El motivo de la visita fue conocer el trabajo que se viene realizando, como así también la experiencia de los deportistas y las próximas competencias que 
deberán afrontar.

BUENOS AIRES. El Observatorio 
Vial de la ANSV publicó el Anuario 
Estadístico de siniestralidad vial pre-
liminar 2018 que arrojó, para Tierra 
del Fuego, un aumento del 25% en la 
cantidad de peatones fallecidos en un 
siniestro de tránsito, respecto al año 
anterior.

Un total de 638 peatones murie-
ron en siniestros viales en Argentina 
durante 2018, según un relevamiento 
publicado por la Agencia Nacional 
de Seguridad Vial (ANSV), que tam-
bién registró que cuatro de cada diez 
argentinos consultados declararon 
cruzar calles con el semáforo en rojo 
y que los más afectados son los niños 
y los adultos mayores.

El Observatorio Vial de la ANSV 
publicó el Anuario Estadístico de si-
niestralidad vial preliminar 2018 que 
arrojó un aumento del 15% en la can-

un usuario que forma parte de la red 
vial.

Esto puede explicar, en parte, por 
qué se consideran exentos de cum-
plir las normas viales, incurriendo 
en prácticas inseguras que ponen en 
riesgo su integridad física. Los resul-
tados dan cuenta que el peatón mu-
chas veces genera riesgos de los que 
no toma dimensión.

El peatón reconoce que hablar 
por teléfono o manipular disposi-
tivos electrónicos es la distracción 
más frecuente mientras cruza la ca-
lle, y pierde la atención de su camino.

El 16% de los conductores obser-
vados de automóviles de 4 (o más) 
ruedas presentaron al menos un fac-
tor de distracción, el primero es el 
uso del celular con 9,4%, seguido por 
fumar con 3,2%.

En los conductores de motos, el 
10,5% presentaba al menos un fac-
tor de distracción, en primer lugar se 
encontraba el transporte de objetos 
con el 7,1% y 2% con el celular.

“El peatón es el usuario más vul-
nerable del tránsito en términos de 
protección porque, al igual que el 
motociclista, no tiene ninguna es-
tructura que lo cubra más que su 
propio cuerpo, pero no es el más vul-
nerable en términos de transgresión. 
Todos los actores del tránsito somos 
responsables de nuestra vida y de 
la de los demás. Todos los días y en 
todas la situaciones debemos mane-
jarnos siempre con el ejemplo” dijo 
Carlos Pérez, Director Ejecutivo de la 
ANSV.

La Organización Mundial de la 
Salud determinó al 17 de agosto 
como el Día Mundial del Peatón en 
memoria a la primera muerte en un 
siniestro de tránsito con un vehícu-
lo a motor en 1897. Desde entonces 
esta conmemoración tiene como 
finalidad promover el respeto hacia 
el peatón, así como recordar las res-
ponsabilidades y obligaciones que 
implica circular a pie. Fuente: ElSol.
com.ar.

tidad de peatones fallecidos en un 
siniestro de tránsito, respecto al año 
anterior.

Este índice se incrementó de 553 
muertes en 2017 a 638, y representa al 
12% del total nacional.

A su vez, los resultados demues-
tran que la siniestralidad vial de los 
peatones es un fenómeno urbano, ya 
que el 83,2% ocurrieron en esas zo-
nas.

Las provincias que presentaron 
una mayor participación fueron la 
ciudad de Buenos Aires 44,2%, Tierra 
del Fuego 25% y Chubut 20,3%. En el 
caso de Mendoza, representó el 10% 
con 21 muertes de peatones registra-
das durante el 2018.

Si se tiene en cuenta la edad, se 
destacan los menores de 14 años con 
el 11,6% y los mayores de 65 años 
29,7%. Esto implica que la mortali-
dad de los peatones tiene un perfil de 
niños y de adultos mayores.

Las percepciones más destacadas 
entre los encuestados llaman mucho 
la atención ya que, al ser el peatón 
el componente más vulnerable ante 
un siniestro vial, no se asume como 

EL EDLT CELEBRÓ EL DÍA DEL NIÑO 
CON DISTINTAS ACTIVIDADES

RÍO GRANDE. Este fin de semana, 
el Espacio para el Desarrollo Laboral y 
Tecnológico elaboró una propuesta ori-
ginal y divertida para festejar el día del 
niño. Más de 100 niños se acercaron a 
disfrutar la tarde junto a sus familias.

Nicolás Bezek, coordinador del 
EDLT, remarcó que “queremos destacar 
que la actividad salió increíble”, al tiem-
po que añadió: “alrededor de 120 chicos 
y chicas se acercaron a las instalaciones 
del EDLT y disfrutaron de una hermosa 
serie de actividades, las cuales se rela-
cionaban con algunos saberes tecnoló-
gicos, como la programación, el dibujo, 
los videos juegos, la realidad virtual y la 
realidad aumentada, como así también 
los bailes asociados a las nuevas tecno-
logías y juegos como Fortnite”.

“Muchos padres acompañaron al 
acontecimiento, hubo sorteos, concur-
sos y la torta brindada por el Municipio 

para compartir”, agregó Bezek.
Entre las propuestas, los más chi-

cos disfrutaron de Robótica con Lego 
EV3, Stand de robots, Carreras de ro-
bots, Circuitos: Con EV3 se realizaron 
dos circuitos diferentes (laberinto y 
pista) en donde utilizaremos cuatro 
robots base. 

También hubo programación, rea-
lidad aumentada, colorear con Qui-
verVision, búsqueda del tesoro con 
Wallame, competencia con Minecraft, 
y juegos con lengua extranjera (Inglés).

ESPACIO 6.JPG

MUNICIPALEs
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CHRISTOBAL MASLE HOMENAJEÓ A SU 
PADRE DE LA MEJOR FORMA

Por Esteban Parovel.

RÍO GRANDE. La 46° edición del 
Gran Premio de la Hermandad, tra-
dicional cita de rally que hermana 
a toda la Tierra del Fuego argentino 
chilena, se completó este domin-
go con la consagración del chileno 
Christobal Masle, que se adjudicó la 
general de la carrera que se realizó en 
homenaje a su padre “Yanko Masle”.

El trasandino se impuso con un 
registro de 5:05:35, y sorteó a la per-
fección los inconvenientes que lo 
aquejaron en la segunda etapa con la 
caja de cambios para llevarse, pese a 
las falencias, el sitial de privilegio de 
la carrera. Por su parte, Luciano Pre-
to, que con buen ritmo había sido el 
ganador de la primera etapa, sufrió 
un pequeño vuelco, que, en definiti-
va, lo dejó al margen. 

Con el arribo a suelo riogranden-
se, y posterior consagración de Mas-
le, atrás quedaron cuatro intensos 
días de actividad, que cautivaron la 
mirada de los amantes del deporte 
motor, de jueves a domingo, habien-
do desplegado los 160 binomios que 
se alistaron en la línea de largada 
atravesando en las diferentes jorna-
das la rampa simbólica, luego el cla-
sificatorio y las dos etapas competi-
tivas: Río Grande - Porvenir (Etapa 1) 
y Porvenir - Río Grande (Etapa 2).

Como ya es característico de la 
Hermandad, el mayor espectáculo 
del automovilismo fueguino, tuvo 
una importante suma de pilotos en 
plena acción; abandonos debido a la 
exigencia y dificultad de los caminos 
que unen la Isla Grande de Tierra del 
Fuego; accidentes, despistes y vuel-
cos, también estuvieron a la orden 
del día y formaron parte del contexto 
de la 46° edición.

Las etapas 
A la hora de partir hacia Porvenir, 

sábado por la mañana, 160 binomios 
se alistaron en línea de largada. El 
piso seco del trazado hizo que esta 

El chileno Christobal Masle se impuso en la 46° edición del Gran Premio de la Hermandad. El ushuaiense Daniel Preto fue segundo completando el 
podio Sandro Vojnovic.

edición sumamente veloz, con el 
inconveniente del polvo en suspen-
sión a la hora de superar vehículos 
en carrera.

El joven volante de la capital pro-
vincial, de enorme estirpe en la es-
pecialidad del derrape, se adjudicó 
el primer puesto de la etapa inicial 
con un tiempo de 2:30:25,30; segui-
do por Christobal Masle (2:32:01,52), 
Sandro Vojnovic (2:35:12,73), Daniel 
Preto (2:38:33,43) y Adrián Fernandi-
no (2:44:10,24), todos de la Categoría 
G, de los autos con mayor potencia, 
en los principales puestos de llegada. 

La deserción el domingo de “Lu-
cho” Preto lo consagró al puntare-
nense en la versión 2019 del GPH, 
muy caro al sentimiento familiar 
pues llevó el nombre de su padre re-
cientemente fallecido; y le brindó el 
mejor homenaje al quedarse con la 
general.

La segunda etapa, Masle la con-
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cluyó en 2:33:33,74 y se apropió del 
primer puesto de la G y la general 
con un acumulado de 5:05:35,26. 
Por detrás, Daniel Preto, quien ha-
bía finalizado cuarto el sábado, hizo 
su mayor esfuerzo para alcanzar al 
chileno. No le alcanzó, igualmente 
le permitió acceder al segundo es-
calón del podio; con un tiempo de 
2:37:53,46 y un total de 5:16:26,89.

En cuanto a cada uno de los seg-
mentos del Gran Premio, la Promo-
cional fue para el riograndense Mar-
tínez, que con su Chevrolet Celta fue 
el más rápido del segmento; entre 
los destacados, el capitalino Raimi-
lla finalizó segundo. La categoría “A” 
de los Ticos quedó en manos de los 
riograndenses González, Romero y 

Podios por categorías

Cat. “A” Promocional
1° Martínez/Ignao RG Chevrolet Celta
6:59:32
2° Raimilla/Gómez USH Gol 7:07:50,52
3° Martínez/Santana RG Corsa 8:07:23,96

Cat. “A”
1° González/Fernández RG Tico
6:52:20
2° Romero/Arias RG Tico 7:34:46,39
3° Retamal/Torales RG Tico 7:44:16,37

Cat. “B”
1° A. Senkovic/G. Senkovic RG Lada
6:55:00
2° Barría/Perez RG Suzuki 7:05:22,55

Cat. “C”
1° Surt/González RG Fiat
6:29:07
2° Zanetti/Gandolfi Pta. Arenas Gol 
6:49:39,49
3° Gassner/Luffi RG Fiat 7:22:31,74

Cat. “D”
1° Mladinic/ Cotto Pta. Arenas Gol
5:44:31
2° Riestra/Mallada R. Gall. Gol 5:45:12,26
3° Cárcamo/Villarroel RG Gol 5:49:38,60

Cat. “E”
1° Groves/Verón Pta. Arenas Honda
5:36:06
2° Carletti/Vicic RG Clío
3° Maslov/Juárez RG Clío

Cat. “F”
1° Otz/Martínez Pta. Alta R18
6:57:40
2° Godoy/Ranz Senda 5:41:08,88
3° Bronzovich/Hernández USH Gol 
5:55:37,33

Cat. “G”
1° Masle/Ascencio Pta. Arenas Honda
5:05:35
2° Preto/Morales USH Honda 5:16:26,89
3° Márquez/Paredes Pta. Arenas Honda 
5:24:16,89

Retamal, que marcaron el rumbo del 
segmento por detrás. 

En la “B”, la pareja Senkovic fue 
la ganadora. Finalmente, se le dio al 
joven del Lada escoltado, está vez, 
por el Swift de Barría. “Pucho” Surt 
se quedó con la categoría “C” y a 
un paso de la Challenger. Zanetti de 
Punta Arenas fue segundo y el rio-
grandense Gassner tercero.

La “D” terminó definiéndose en 
los galpones. PodWiazny ganó en el 
camino aunque a la hora de la re-
visación técnica fue desclasificado 
porque no dio la relación de compre-
sión de su motor. Esto le permitió el 
triunfo a Mladinic, que se atesoró el 
1; mientras que Riestra y Cárcamo 
completaron el podio.

Groves triunfó en la “E” y añadió 
otro éxito para los oriundos Pun-
ta Arenas, en tanto que los Clíos de 
Carletti y Maslov tuvieron una buena 
performance para atesorarse el se-
gundo y el tercer lugar de las posicio-
nes, respectivamente. En la “F” Otz, 
piloto proveniente de la provincia de 
Buenos Aires, fue el vencedor a bor-
do de un viejo ganador como el R18. 
Godoy y Bronzovich, lo escoltaron.

A pesar de la crisis económica en 
la que está inmerso el país, y a la que 
la provincia no es ajena, el Gran Pre-
mio de la Hermandad se mantiene a 
tope como la máxima cita del depor-
te motor de la Patagonia Sur argen-
tino chilena. Fotos: Facebook Gran 
Premio de la Hermandad.
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TRAS LA ASUNCIÓN DE LACUNZA, EL FMI DICE QUE 
ARGENTINA AFRONTA “UNA DIFÍCIL SITUACIÓN”

BUENOS AIRES. El FMI reapare-
ció tras las conferencias del ministro 
de Economía, Hernán Lacunza, y el 
presidente del Banco Central, Guido 
Sandleris. Gerry Rice, vocero princi-
pal del organismo, aseguró que siguen 
“de cerca” la situación en Argentina y 
mantienen un “diálogo continuo” con 
las autoridades de política económica. 

A través de un breve comunicado, 
dijo que el país afronta una “difícil si-
tuación” y ratificó lo anunciado por el 
Gobierno: que llegará una nueva mi-
sión del FMI en los próximos días para 
revisar las metas fiscales y autorizar el 
próximo desembolso. Se trata de las 
primeras palabras del Fondo tras un 
largo silencio posterior a las primarias, 
la megadevalución, el lanzamiento de 
paquete de medidas económicas y la 
salida de Nicolás Dujovne de la cartera 
económica.

La conferencia de Lacunza termi-
nó a las 9 y media de la mañana, y la 
respuesta del organismo multilateral 
no tardó ni una hora en llegar. A las 
10, Gerry Rice ratificó los dichos de 
Lacunza y dijo que “un equipo técnico 
del FMI viajará a Buenos Aires pron-
to”. Desde el Palacio de Hacienda, el 
ex ministro de Vidal informó que ayer 
habló con autoridades del FMI, que 
arribarán en “los próximos días” para 
la quinta revisión del acuerdo firmado 
el año pasado.

Aunque sin detalles sobre la fecha, 
la llegada de una nueva misión del 
FMI, encabezada por Roberto Carda-
relli, tendrá como objetivo la revisión 
de las metas fiscales del segundo tri-
mestre, dado que hay un desembolso 
previsto para septiembre por 5400 mi-
llones de dólares. Con este giro, el FMI 
ya le va a haber dado al gobierno de 
Macri el 90 por ciento del préstamo de 
56 mil millones de dólares, el más alto 
de la historia del organismo.

Durante la conferencia, uno de los 
anuncios que hizo Lacunza fue “ga-
rantizar las pautas acordadas con el 
FMI”. En su discurso de 20 minutos 
los únicos números concretos que dio 
fueron los referidos al seguimiento de 
las metas fiscales y hasta repartió un 
documento. Allí mostró el superávit 

primario de julio, la proyección para el 
tercer trimestre y el sobrecumplimien-
to de la meta fiscal anual. Adelantó 
que las medidas anunciadas la sema-
na pasada no ponen el riesgo el cum-
plimiento de la meta fiscal, porque se 
financiarán con “mayor recaudación”. 
Fueron las únicas precisiones macro-
económicas, ya que en cuanto al dólar, 
dijo que “está por encima de su valor 
de equilibrio” pero no adelantó cuál 
será el nuevo valor de la divisa.

Las palabras de apoyo del FMI pos-
teriores a anuncios del equipo eco-
nómico de Macri eran habituales. Sin 
embargo, mantuvo un profundo silen-
cio la semana pasada tras la derrota de 
Cambiemos en las elecciones prima-
rias. No habían hecho ninguna refe-
rencia luego del paquete de medidas 
que anunció el Gobierno relacionadas 
al impuesto a las Ganancias, congela-
miento de nafta, rebaja del IVA a los 
alimentos.

Las autoridades del Fondo tampo-
co habían hecho referencia al salto del 
tipo de cambio, que pasó de 45 a 60 
pesos en un día después de las PASO. 
Y, aunque luego bajó a 58, siempre se 
mantuvo por encima de los 51 pesos, 
el tope de la banda cambiaria que 
había sido arreglada como parte del 
acuerdo stand by. Pero más ensorde-
cedor fue el silencio sobre la salida 
del ahora ex ministro Nicolás Dujove, 
quien fuera el gran negociador y pro-
motor de volver al fondo.

Garantizar la estabilidad

Hernán Lacunza, el nuevo ministro 
de Hacienda, sostuvo que “hay que ga-
rantizar la estabilidad del tipo de cam-
bio”, señalando que “no voy a analizar 
las causas, pero el proceso electoral no 
es indiferente a la actualidad cambia-
ria”.

Y aseguró que “desde que nací que 
no tenemos un crecimiento sostenido, 
y esa es una deuda que tenemos de la 
democracia”.

“Tenemos sobrados argumentos 
que podemos salir adelante”, dijo La-

cunza en una conferencia de prensa 
brindada luego de la asunción formal 
a su cargo.

“Legar al próximo mandato, sea 
quien sea, una plataforma de susten-
to para poder recuperar el crecimien-
to sostenido. Hace varias décadas 
que un tercio de los argentinos no 
pueden salir de la situación de po-
breza”, afirmó Lacunza.

Y reiteró que el objetivo de su ges-
tión será “garantizar la estabilidad 
del tipo de cambio, en este periodo 
electoral, un entorno de incertidum-
bre, como son todos los procesos en 
argentina”.

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Relájese, ya que todo se agilizará gra-
cias a las buenas energías de los astros y 
esto le aportará un significativo alivio a 
todas las preocupaciones que tiene.

Deje de hacer cosas que no quiere. 
Sepa que las amistades verdaderas no 
deben obligarlo a que haga algo si no 
está de acuerdo. Tome sus propias ini-
ciativas.

Frente a cualquier situación negati-
va que se le presente, tendrá que tomar 
mucho coraje y afrontar su vida con 
tranquilidad. No le servirá de nada si se 
impacienta.

Jornada óptima para realizar tareas 
en grupo. Su experiencia e inteligencia 
se destacarán en su entorno y podrá 
demostrar todo su potencial creativo.

Sepa que desarrollará en su interior 
la fortaleza necesaria para revertir esa 
situación que lo ha mantenido parali-
zado y sufriendo los días pasados.

Intente sincerarse con usted mis-
mo. Debería aprender a como recono-
cer sus comportamientos erróneos y 
buscarle la solución a cada una de las 
situación.

Relájese, ya que adquirirá mayor 
confianza en usted mismo. Gracias 
a esto, podrá cumplir con todas las 
obligaciones pendientes que por 
miedo no lo hacía.

“EL DAÑO QUE SE HIZO DIFÍCILMENTE SE PUEDA 
REPARAR EN DOS MESES”, ADVIRTIÓ FERNÁNDEZ

BUENOS AIRES. Luego de que asumiera 
Hernán Lacunza como reemplazo de Nico-
lás Dujovne en el Ministerio de Hacienda, 
Alberto Fernández consideró que el Gobier-
no está en “una situación difícil que no se la 
deseo a nadie” y, si bien se mostró dispuesto 
a ayudar en lo que se necesite, no se mos-
tró muy optimista respecto de las medidas 
anunciadas por Mauricio Macri: “El daño 
que se ha hecho difícilmente se pueda repa-
rar en dos meses”. 

“Cuando hablé con Macri le dije que me 
hablara las veces que hicieran falta. Entien-
do la incomodidad de él. Pero es él el que 
tiene que decidir. Si en algo podemos ayu-
dar bienvenido sea. Uno no tiene la magia 
de resolver los problemas. Más allá de que a 
uno lo hayan votado más personas, el poder 
de resolver lo tiene Macri”, expresó en diá-
logo con Oscar González Oro por Radio 10. 

Y, respecto a lo que pueda suceder hasta 
fin de año, manifestó: “Me preocupa la tran-
quilidad de la gente más que la gobernabi-
lidad porque suena abstracto. ¿Qué quiere 
decir? Que un presidente no tenga sobresal-
tos, y no conozco ninguno que no tenga. En 
el gobierno estás para resolver problemas, 
que siempre existen. Uno tiene que aportar 
a la gobernabilidad si esto significa tranqui-
lidad para la gente”.

En sintonía con esto, ante la incerti-
dumbre económica y una posible cesación 
de pagos, explicó: “Nadie padeció el default 
más que yo porque yo manejé a la Argentina 
en default. Puedo ayudar dando estas certe-
zas de que no soy una persona que miente. 
Lo que digo lo cumplo. Soy responsable y 
serio. Fui el único que se ocupó de que la 
Argentina no gaste más de lo que entraba. 
Todo mi mandato”.

Cuando determine los objetivos, 
siempre deberá de ante mano fijar lo 
que realmente quiere en su vida y de-
searlo con todas sus fuerzas. Céntrese y 
avance.

Tenga en cuenta que antes de ha-
cer algo, debe reflexionar y analizar 
tranquilamente la situación. No per-
mita que sus miedos lo invadan y no lo 
dejen pensar.

Gracias a su actitud emprende-
dora habitual, podrá conquistar nue-
vas oportunidades y dejar atrás esa 
etapa poco satisfactoria que vivió en 
su vida.

Permítase dejarse llevar por ese 
sentimiento tan intenso que lo cauti-
va hace tiempo. Su espiritualidad al-
canzará su máxima expresión y podrá 
manifestarla en su entorno.

Intente evitar que las preocupa-
ciones laborales le absorban todo su 
tiempo libre, de lo contrario, surgirán 
problemas familiares y no tendrá nada 
para justificarlo.

POLÍTICA

“Si la Argentina no hubiera tenido el 
apoyo del FMI hoy estaría en default. El Go-
bierno tomó mucha deuda y a muy corto 
plazo, es parte de la impericia del gobierno 
de Macri”, completó.

En referencia a la transición, Alberto 
opinó que “el Gobierno tiene que tratar de 
sostener la situación que ha creado” y pidió 
que haga el esfuerzo “de que los propios no 
multipliquen el desorden”. Esto fue en re-
ferencia a Carrió: “Que a uno le pidan que 
apoye, acompañe, calle la boca mientras 
del otro lado estén vociferando barrabasa-
das es difícil”. 

Luego, insistió sobre su rol de candida-
to y el alcance que esto tiene: “Es una falta 
de respeto a los argentinos hablar como 
presidente sin serlo. El Presidente me decía 
que era muy bueno, pero no lo es. Sino es 
parte de la improvisación de la Argentina. 
Yo soy candidato. No hay dudas de que hay 
que prestarle atención a ciertas cosas, pero 
no tenemos que enloquecernos”.

Sobre esto, hizo hincapié y se diferen-
ció con el Gobierno respecto a su actitud 
con el mundo y los mercados: “En la lógica 
que los gobierna, primero está darle expli-
caciones al mundo y después a los argen-
tinos. Yo no voy a hacer eso. Yo voy a darle 
explicaciones a los argentinos y cuando me 
elijan voy a darle explicaciones al mundo. 
Mi primer acuerdo es con los argentinos y 
a partir de ese acuerdo hablaré con el mun-
do”. 

Y añadió: “En el 2003 la gente nos pe-
día planes sociales. En el 2007 nos pedían 
mejores condiciones de trabajo. Cuando se 
fue Cristina le pedían no pagar Impuesto a 
las Ganancias. Y ahora nos piden trabajo y 
comida. Es lo que más escuchas que te pi-

den. Es muy impresionante. A Macri no le 
pasa porque no se mezcla con la gente. Peor 
es muy tremendo cruzarte con un abuelo y 
que te diga ‘o compro los remedios o ceno’”. 

También se refirió a una posible transi-
ción el 10 de diciembre y sus primeras me-
didas si es electo: “No sé qué me va a quedar 
en el Gobierno. Hace un mes atrás el FMI 
hizo un informe y decía que iban a quedar 
hacia fin de año 11 mil millones de dólares 
de reservas. ¿Cuántos quedan hoy? Hoy se 
fueron 3 mil. ¿Qué va a quedar? No lo sé. Es 
difícil calcular qué voy a hacer. Sí garantizo 
que todas la medidas van a estar destinadas 
a volver a poner en funcionamiento la eco-
nomía, la producción, promover exporta-
ciones, el trabajo y a volver a poner dinero 
en el bolsillo de los jubilados y asalariados. 
¿Cómo lo vamos a hacer? Depende de lo que 
nos quede”.

Una de las incógnitas es cuál sería su ga-
binete. Si bien no dio precisiones, admitió: 
“Ya lo tengo bastante ordenado en mi cabe-
za. No quiero que desgasten a nadie. Cuan-
do llegue el momento vamos a decir quiénes 
son. Hoy tengo más libertad para elegir”.

En este punto elogió a Sergio Massa, 

quien se sumó al espacio para sellar la uni-
dad del peronismo: “Era el símbolo de la 
unidad, la unidad sin Massa no hubiera sido 
unidad. A mi me sumó mucho, siempre es-
tuvo. Sergio suma porque el massismo exis-
te. Creo que va a ser una pieza importante 
en el futuro. Sería un muy buen presidente 
de la Cámara de Diputados. Lo tienen que 
elegir los diputados”.

Fernández fue consultado acerca de 
Cristina Kirchner y de un eventual mandato 
compartido: “Está espléndida. El domingo 
fui a la tarde a verla. Me llevo muy bien. Es 
un vínculo muy afectuoso, de dos amigos. 
¿Quién va a gobernar? Alberto Fernández. 
La lapicera la voy a tener yo. Con Cristina no 
alcanza y sin Cristina no se puede. Ella creyó 
que esta era la mejor opción. Les pido que 
terminemos con las disputas del pasado. El 
gabinete lo armo yo, punto”. 

“Me siento muy cerca de la Presidencia y 
muy responsable con los que me votaron. A 
los que no me votaron les digo que hay otra 
Argentina que los incluye. Es una Argentina 
en la que se acabó la venganza, a la única 
que voy a meter presa de por vida es a la 
venganza”, concluyó el ex jefe de Gabinete.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
1ºc

Mínima 
-3ºc

Mínima 
-5ºc

Mínima 
3º c

Máxima 
6ºc

Máxima 
-5

Máxima 
3ºc

Máxima 
4

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

UsHUAIA

UsHUAIA Is. MALVINAs

UsHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$42,49

Venta
$43,84

Venta
$0,0655

clima

AUSTRAL
Belgrano 397
Tel: 421206

AUTOFARMA
SAN MARTIN 1336 
Te: 433808

Compra
$0,0605
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